



PERRO MUNDO

Morena o bienvenidos al reino de Lampedusa



David Gutiérrez Fuentes

Twitter: @dguentess
dguentess@gmail.com

lo mientras miro con binoculares algunas microtelenovelas producidas y escritas por payasos salidos de cuadros tristes.

Esas historias de humorismo involuntario son como imanes, comedias de desatinos con el graderío divertidísimo aplaudiendo a rabiar cada escena y son las que nos susurran: ¿a dónde va si usted es de aquí? Empezaría por decir que lo que para muchos colmillos políticos puedes ser prístino, para mí es como una jungla que con torpeza desbrozo para tratar de ver mejor. Después de medio desbrozar esa hierba que crece rápido, me llegan fragmentos de interpretación que van completando un cuadro a propósito de un partido que no cuida ni a sus simpatizantes ni a su militancia, al menos no desde sus caricaturescas cúpulas. Comodinas, esa chamba se la dejan al presidente que con un estilo tozudo casi diario le depara sorpresas a su base votante y a sus antagonistas.

Es por el presidente que Morena tiene todavía una base sólida. Por efecto asociativo quien va por Morena piensa en el presidente. Pero: ¿Y el partido? Aquí una humilde interpretación de la grilla morenista.

Hace no mucho tiempo Monreal hizo un circo con grados menos intensos a los de su compañera legisladora que regala cetros, por no quedar como candidato a la CDMX. En un texto que titulé "Monreal, mártir de la democracia" cerraba con un párrafo que el tiempo ahora me restringe en la cara para decirme: "estabas medio güey" o "tenías parcialmente razón". Me parece que la segunda consideración de Cronos es más benévola conmigo y só-

lo por eso voy a recuperar las líneas de maras. Decía yo:

"Si Monreal realmente quisiera ayudar a su todavía partido a alcanzar el poder, no tendría por qué haber hecho tanta alharaca y mucho menos haber bosquejado un falso escenario: 'AMLO es bueno, pero hay una nomenclatura perversa'. Por favor, AMLO es el cimiento de la nomenclatura y es un hecho que el zacatecano rompió con él."

¿En qué me equivoqué? Primero: el zacatecano no rompió con AMLO, lo hizo con la nomenclatura, además, ya no estoy tan seguro de que el presidente sea o incluso haya sido LA nomenclatura. Más bien fue el fiel de una balanza en la que había fieras gruñéndose desde cada plato.

Por obvias y electoreras razones en ese momento para mí la cabeza más clara de la nomenclatura era Claudia Sheinbaum, pero después empezaron a asomar otros nombres que los grillos, grillos, tienen bien ubicados. Yo apenas los voy situando. Conocí sus redes de apoyo intelectual desde la campaña de Claudia Sheinbaum para hacerse de la candidatura morenista en la CDMX, pero con los sainetes de este grupo que se ha ido perfilando como "los puros", esas redes están en estado de reposo. Por lo que se dicen entre los propios morenistas y por los comentarios que recojo de varios colegas, en ese plato de la balanza está desde luego la jefa de gobierno, doña Bertha Luján, Martí Batres y el bejaranismo en pleno, Ramírez Cuéllar y Héctor Díaz Polanco

Hay quien escribe siempre de política sin cansarse. Yo no. Algunos son admirables y otros detestables. Como hay cristales para mirar a veces se altera la ecuación: y la admiración de algunos es campo de irritación para otros. Cuando el debate ciudadano en el país se vuelve chato y predecible, da hueva escribir. Pero de pronto hay destellos que nos hacen volver la vista hacia ese terreno. Van dos ejemplos, sólo me ocuparé del primero. Uno: el proceso político de renovación de la dirigencia de Morena es un tesoro para practicar el escepticismo o fruncir el ceño al estilo Calderón (sólo la imitación de la cara, ¿eh?, la guadalupana y el tata lázaro me libran de tener filias ideológicas con ese personaje). Dos: políticas como Lilly Tellez son garantía de diversión, pero ya le llovió y esa "línea de abordaje" (juro que hay quienes escriben así), la vi más en las canchas youtuberas. ¡Qué oso tan incómodo!, puedo añadir desde un palco frívolo



PERRO MUNDO
@

25 OCT 2020

Página:

N

Sección:

A

Fecha:

que habla como un Cicerón agotado. Pero hablando de cicerones cansados, a falta de liderazgos ese grupo le habló al oído a Porfirio Muñoz Ledo para que se lanzara como Quijote a dirigir el partido y lo afiliaron en *fast-track* con los resultados ayer conocidos por todos. Porfirio les salió respondón, pero no se preocuparon demasiado. Lo dejaron morir solo porque su apuesta era, y lo consiguieron, operar (tradúzcase negociar y palomear listas) mediante la exsenadora Citlali Hernández, hoy secretaria de Morena.

En el otro plato está la cúpula que se identifica con Ebrard y que cuenta con el apoyo del propio Monreal, la senadora Malú Micher así como otros políticos que se lanzaron con esa cargada. A falta de una mejor definición los llamaré "impuros". Su gallo, enfermo de Covid pero con el registro en mano, prometió unidad, trabajar en conjunto, tender puentes de diálogo y las zarandajas que de dientes para fuera dicen todos los políticos mientras afilan las dagas.

Gibrán Ramírez antes de que se supieran los resultados de la última encuesta le ofreció su apoyo al papanatas rival de los dos que pasaron, como en el fútbol, a esa aburrida final. No había necesidad, pero en política todo se cobra y desde luego que más allá de su carta y compromisos para condicionar su apoyo a Mario Delgado, le cobró a la más pura de los puros sus groseras palabras cuando Gibrán competía por su propia cuenta. No imagi-

no a Gibrán apuntalando incondicionalmente a ese presidente tan desprestigiado. Los próximos seis meses serán interesantes, eso sí.

El hecho incuestionable es que la base les sigue importando un pepino a puros e impuros, la invocan a la menor provocación, pero lo que quieren es colocar en las listas a sus aliados. Se dan con todo y les tiene sin cuidado la imagen que le ofrecen a la opinión pública porque saben que la tienen segura porque hay un líder que, sin mencionarlos siquiera, garantizará resultados por un efecto de espejismo.

Lo cierto es que son partido político y tienen que ganar el 2021 para consolidar un proyecto. Me aterra pensar que todos se vayan en banda y perfilen como únicos adversarios desde ahora para contender en el 2024 a Ebrard y Claudia Sheinbaum. Son iguales: dos Ávilas Camacho en potencia uno más cercano al corazón del PRI, pero hasta ahí.

Morena tiene que trabajar sin tanto golpe bajo, reconciliarse de verdad, hacer un gran esfuerzo para que el Instituto de Formación Política opere debidamente, aprovechar las habilidades de muchos militantes que no están en las cúpulas y salir con todo para ganar 2021.

Si no lo consiguen adiós votos, adiós partido y adiós proyecto. Ojalá lo entiendan. El presente del partido si no hay sorpresas es el de un conveniente gatopardismo cupular. Y sí, mi voto irá para Morena a pesar de sus aborrecibles cúpulas tribales.



FRENTE POLÍTICOS

1. ¿Prioridades? Severamente cuestionados han sido los legisladores, y con toda razón. Aseguran estar preocupados por la salud de los mexicanos, pero sus acciones los desmienten. El Senado dio prioridad a la desaparición de 109 fideicomisos dedicados al apoyo de la ciencia, la cultura, el deporte o los desastres naturales en lugar de legislar sobre el teletrabajo, lo que daría protección a los ciudadanos en la actual pandemia. ¿Será que no saben leer? En esta legislatura se han presentado ocho iniciativas de reforma a leyes secundarias que contienen la palabra "teletrabajo", sin embargo, ninguna de ellas se ha dictaminado para discutirla en el Pleno. Esta modalidad debe ser reglamentada, pues conforma la nueva realidad laboral. ¿Qué intereses pueden estar por encima de la salud?

2. El mala copa. Una vez más **Jesús Benjamín Hurtado Aguirre**, exdelegado de Relaciones Exteriores en Sonora, vuelve a los titulares, ahora por un aparente acoso en contra de una mesera, agredir físicamente a varias personas y perturbar el orden público. Agentes de la Policía Municipal en Hermosillo detuvieron al exfuncionario tras protagonizar un escándalo por un video en redes sociales donde amenaza a policías, advirtiéndoles que tiene influencias en el gobierno de la República. La alcaldesa **Célida López** exhortó a los ciudadanos, víctimas de este incidente con el funcionario federal, a que vayan ante las autoridades ministeriales a presentar una denuncia para que el responsable sea castigado. ¿Alguien que lo ubique en un mejor papel? ¿O le ofrecemos otras, con hielo?

3. El tamaño del crimen. El primer objetivo del gobierno federal fue acabar con el huachicoleo, que merma a Pemex. Y aunque la primera ofensiva fue ejemplar, los criminales se creyeron aquello de que el petróleo es de todos los mexicanos. Elementos de la Defensa, en coordinación con la Guardia Nacional y la subdirección de Salva-

guardia Estratégica de Pemex, realizaron reconocimientos terrestres y aseguraron tomas clandestinas y vehículos en el Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Puebla, Querétaro y Tabasco. Hallaron incluso una toma clandestina con válvulas de esfera de cierre rápido. La tecnología para exprimir a Pemex rebasa ya todo lo antes visto. ¿Logrará **Octavio Romero Oropeza**, director de Pemex, sanear las finanzas? O mejor nos sentamos a esperar.

4. Futuro asegurado. La pandemia por el covid-19 no se ha ido, pero el IMSS está preparado para enfrentar lo que venga, aseveró **Zoé Robledo**, el director de la institución, al rendir el informe de actividades desarrolladas en el último año en el marco de la 111 Asamblea General Ordinaria del instituto de salud y la inauguración del Hospital General de Zona número 92, en Ciudad Acuña, Coahuila. "Ante lo adverso, las personas y las instituciones hemos tenido la gran oportunidad de ser la mejor versión de nosotros mismos. La pandemia no ha terminado, pero hoy estoy seguro que estamos mejor preparados para hacer frente a lo que venga" destacó **Robledo**. El IMSS ha tenido una mejor reacción a la esperada ante la emergencia sanitaria. Y ni duda cabe, el IMSS es mucho más fuerte

5. Jueces que dan pena. Un accidente fatal en la Ciudad de México vuelve a levantar la cloaca de la mala impartición de justicia en México. La jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, pedirá revisar la actuación de la juez y el ministerio público del caso de **Gerardo Cardoso**, joven motociclista que murió en un accidente de tránsito. El responsable, un automovilista que conducía en estado de ebriedad, y que además no presentó identificación ni comprobante de domicilio ni permitió que se retomaran las huellas dactilares, seguirá el proceso en libertad, tras la burda decisión de los importadores de justicia. "A mí me parece que a una persona que iba alcoholizada, a exceso de velocidad y se pasa un alto y resulta en una situación fatal, no se le debería de haber dejado libre", dijo. ¿En qué mundo al revés viven los jueces de este país? La indignación es generalizada. Mucho cuidado.



**Reflexión
chilanga**
Federico Döring
Columna invitada

Al límite de la violencia y la indiferencia

• La pandemia ha agravado la violencia intrafamiliar hacia las mujeres, pues en sus hogares encuentran a sus verdugos.

25 COM

Las mujeres de la Ciudad de México están atrapadas entre las fronteras de la violencia y de la indiferencia gubernamental.

Los datos sobre violencia contra las mujeres en la Ciudad de México son alarmantes, tan graves como el desinterés de la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, para enfrentar un problema que acaba con sus derechos, su seguridad y su vida.

Mientras las autoridades sólo relevan funcionarios para indagar delitos de género, la ciudad registró, hasta el mes pasado, 48 casos de feminicidio, situándose así entre las cinco entidades de la República con mayor concurrencia en este delito.

Ignorar el problema no hace invisible el horror de las historias de cada una de las víctimas.

La violencia se ha normalizado, las violaciones a niñas son casos comunes, las extorsiones hacia mujeres amenazadas con revelar su intimidad persisten pese a una legislación que padece dificultades para hacerse valer.

A nueve meses de que entrara en vigor la Ley Olimpia había más de 200 denuncias y sólo un procesado, las causas: desconocimiento de las víctimas para ejercer sus

derechos, además de que en términos legales es difícil comprobar que hubo violación de la intimidad sexual.

El Consejo Ciudadano para la Seguridad informó que en más del 60 por ciento de los casos de **sexoextorsión** el agresor tiene relación con la víctima.

Durante el periodo que va de agosto de 2019 a julio de 2020, 101 personas han sido remitidas por el delito de violación, 1,098 por abuso sexual y 251 por otros delitos de índole sexual. Las alcaldías con más casos son Iztapalapa, Tlalpan y Gustavo A. Madero, todas ellas encabezadas por el partido Morena, el cual también "gobierna" la Ciudad de México.

La pandemia ha agravado la violencia intrafamiliar hacia las mujeres, pues en sus hogares encuentran a sus verdugos. De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en mayo subieron 97 por ciento los casos, pasando de 968 en 2019 a 1,739 en 2020. El alza en delitos de feminicidio, homicidios dolosos y lesiones, pese al confinamiento, son el pan de cada día.



La Ciudad de México encuentra reflejo agrandado de esta tragedia en la nula actuación del gobierno federal del mentor de **Sheinbaum**, quien intenta, mediante su discurso, esconder su terrible desinterés en una causa que le es lejana, que no entiende y que no comparte.

El presidente **Andrés Manuel López Obrador** es un conservador, lo ha demostrado en innumerables ocasiones. Pero si en su caso no se justifica ni se comprende, mucho menos en el de la mujer gobernante que levantó banderas y marchó entre ellas, entre las mujeres a las que hoy les ha dado la espalda con los resultados cero de su gestión.

En los hechos sólo ofrece palabras, que hoy quedan sepultadas bajo las cifras. Y esto también intentó ocultarlo en su segundo informe de gobierno.



RED COMPARTIDA

OPOSITORES CONTRA FEDERACIÓN

La Alianza Federalista tiene planeado hacer actos de protesta contra la desaparición de los Fideicomisos, los reclamos son porque, consideran, están quitando recursos y se los adueñan con fines electorales; veremos cómo se desarrollan en Tamaulipas, Aguascalientes, Coahuila, Colima, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Jalisco, Michoacán y Nuevo León; insisten que en Palacio Nacional y en Secretaría de Hacienda hay oídos sordos para los opositores, con esto los diez gobernadores se convierten en una oposición fuerte, con medios para protestar por las acciones que la federación quiere imponer, a diferencia de la CONAGO que se ha convertido en una comparsa del Presidente, acusan.

En la Ciudad de México, el INE dio como ganador a Mario Delgado para dirigir Morena, no tardó ni un minuto en que Porfirio Muñoz Ledo impugnara el resultado, y es que según nos platican Mario Delgado fue el preferido del Presidente, a lo que otros compañeros de gran peso, tanto político como en el partido, le perdieron la confianza porque según las traiciones son una de sus cartas de presentación, veremos en que termina todo este teatro, porque Muñoz Ledo se propone dar guerra y no estar con Mario Delgado.

Gran movilización ocurrió en una de las alcaldías de la Ciudad de México, por la FGR al realizar un operativo en un inmueble en donde vive un familiar cercano a Luis Serna, exsecretario particular de Miguel Ángel Mancera, la casa despertó el interés de las autoridades, ya que el exfuncionario declaró que él y su esposa en 2012 poseían siete inmuebles y que en 2018, su último año en la Ciudad de México, contaban con cinco más.

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se manifestó sobre el tema, afirmando que no van a ser tapaderas de nadie y pide que las investigaciones sean conforme a derecho, para sancionar la corrupción, sin duda algo grande se espera contra la administración pasada de Mancera.

Que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, en un evento expuso que era víctima de la misoginia de los integrantes del gabinete de seguridad, después de estas menciones, ni medios, ni políticos u organizaciones civiles hicieron eco en las afirmaciones de la exministra, lo que política la forma es fondo, por lo que Sánchez Cordero debería de pensar bien si sigue en el cargo o hace un cambio de colaboradores.

PD. El senador Ricardo Monreal respondió a los legisladores de EU, que acusan a México de incumplir con el T-MEC: "México cumple y lo puede demostrar", dice.